

EL CORREO

MADRID

Jueves 26 de Noviembre de 1891

Núm. 4.246

Las suscripciones son por Pagos anticipados. Madrid, 1 peseta al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 5.50 por giro y comisionado. Extranjero y Antillas, pesetas 12 trimestre; Filipinas, pesetas 15, y países fuera de la Union Postal, pesetas 18. Número suelto, 5 céntimos de peseta.

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias.—También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales.—Toda la correspondencia debe dirigirse al Administrador de EL CORREO, calle de San Marcos, 30, 32 y 34, bajo.

Año XII.

LA REFORMA ARANCELARIA EN FRANCIA

Discusión del proyecto de arancel en el Senado.—Escaso interés que despierta la discusión de la totalidad.—Discursos de Julio Simon y de Tirard.—Vigorosa defensa de Julio Ferry.—Análisis de su discurso.—Graves contradicciones de los ultra-proteccionistas.—Las nuevas tarifas y las relaciones de Francia con los demás países.

Terminada en el Senado francesa la discusión de la totalidad del proyecto de nuevo arancel, los senadores, dando por bien ganado un pequeño reposo, han suspendido sus trabajos durante dos días.

Como era inevitable, después de la larga y animada controversia empeñada, no sólo en la Cámara, sino en el país durante todo el año pasado, no era fácil que los oradores que debían intervenir en la discusión encontraran argumentos nuevos que aducir en defensa de sus ideas.

Además, el carácter general del debate al discutir la totalidad del proyecto, no ofrece ocasión a los que en él toman parte para concretar sus afirmaciones, y sabido es que en materias arancelarias, las generalidades y las síntesis tienen valor muy escaso.

Así se explica que a pesar de la autoridad y competencia de Julio Simon y de Tirard, que impugnaron el proyecto, y de Julio Ferry y el ministro de Comercio que lo defendieron, haya despertado tan poco interés una discusión que, dadas las condiciones de los políticos citados, no podía menos de mantenerse a gran altura.

La cuestión, además, está prelujada. Sabese que los discursos más elocuentes, la argumentación más luminosa, las más concluyentes demostraciones no tendrán fuerza bastante para llevar el convencimiento al ánimo de los ultra-proteccionistas. Inútil es hacerles ver con matemática evidencia que es el colmo del absurdo pronunciarse contra un régimen económico que ha elevado al país al alto grado de prosperidad que actualmente disfruta, y que es un argumento inadmisiblemente culpable a los tratados de comercio de los males causados por la flojera y de los desastres financieros producidos por la fiebre de la especulación.

Cuando más, declaran, como lo hacia Julio Ferry, «que los tratados de comercio no han arruinado a Francia, por la sencilla razón de que Francia no es un país arruinado; pero que esto se explica por los recursos del país, que se ha salvado, que ha prosperado y crecido a pesar de los tratados de comercio.»

El argumento, tantas veces repetido desde hace dos años por los partidarios de la protección, de que las circunstancias han cambiado mucho desde la época en que se hicieron los tratados de comercio, es indudablemente de importancia, y nadie se la ha negado nunca.

Puede, en efecto, afirmarse, como ya se dijo en la Cámara, que entre la Europa de 1860 y la Europa de 1891, hay un nuevo descubrimiento de América.

Pero deducir de aquí que la novedad que esto exige en el régimen económico, consiste en entregarse ciegamente a todas las exajeraciones del proteccionismo, como aconseja M. Ferry, es incurrir en un error cien veces más peligroso que el que se cometería al sostener que en los últimos treinta años no ha ocurrido suceso alguno digno de influir en las relaciones mercantiles de los pueblos.

«Las medidas que os proponemos—decía M. Ferry defendiendo el proyecto de arancel—han sido dictadas por la actual situación económica de Francia y del mundo, y son producto de las circunstancias. No es cierto que contengan en su seno los dos espantajos que se ha dicho; a saber, la carestía de las subsistencias en el interior, y en el exterior el aislamiento.»

Que el precio de las subsistencias tiene que subir en el momento que entre en vigor el nuevo arancel, es de tal modo cierto, que si así no sucediera, lucida campaña habrían hecho los proteccionistas. Si los productos de la agricultura se han de vender a los mismos precios que tienen hoy, no es fácil entender cómo queda protegida la agricultura. Precisamente la elevación de las tarifas no obedece en país alguno a necesidades fiscales, según nos vienen repitiendo los proteccionistas de todas partes, sino a la protección que para luchar con la concurrencia extranjera reclama la industria nacional. Por lo demás, del efecto inmediato de la aplicación de medidas ultraprotectoras en los precios de todos los artículos, hay un ejemplo bien reciente en lo ocurrido en los Estados Unidos el mismo día que comenzó a regir la ley Mac-Kinley. Subieron de pronto los precios de todas las mercancías, y no así comoquiera, sino en proporción con la elevación extraordinaria del arancel; y a fin de que el público no se quebrara la cabeza buscando causas remotas a tan desagradable novedad, en casi todas las tiendas y almacenes se fijaron grandes carteles que, al anunciar el tanto por ciento de elevación sobre los precios antiguos, añadían: Por efecto de la ley Mac-Kinley.

Respecto a si las nuevas tarifas contribuirán en el exterior a aislar a Francia, el mismo M. Ferry se encarga de ilustrar el punto de manera que no deje lugar a duda, cuando al hablar de las naciones con quienes podría Francia hacer tratados, exclama: «¿Hemos de hacer tratado de comercio con Inglaterra? El mismo M. Tirard ha reconocido que es imposible. ¿Con Italia? Tampoco. ¿Con Alemania? Existe ya el tratado en el art. 11 del tratado de Francfort. ¿Con Rusia? Su amistad, que es preciosa para nosotros, no es una amistad com-

cial. Si no podemos tratar con los grandes, ¿hemos de tratar con los pequeños? ¡Ah, señores, basta de engaños; quedémonos en nuestra casa!» Si esto no es aislarse, el Sr. Ferry sabrá lo que es.

Pero aun la palabra aislamiento no resulta bastante fuerte para caracterizar una reforma que se defiende en párrafos como el siguiente, que tomamos de la última parte del discurso del mismo M. Ferry, cuando después de decir que no hay que temer represalias de los Estados Unidos, ni de Rusia, ni de Inglaterra, y menos todavía de la union aduanera entre Alemania y Austria, añade:

«Réstame hablar de Italia y de España. Desde que hemos roto nuestras relaciones comerciales con Italia, nada hemos padecido, mientras que la cifra de su comercio ha bajado de mil a ochocientos millones de francos. En cuanto a España, durante muchos años, so pretexto de vinos españoles, ha estado introduciendo en Francia alcoholes alemanes, causándonos un perjuicio de más de 80 millones. Si España reflexiona, si quiere escuchar los consejos de personas moderadas, podía acomodarse fácilmente al nuevo estado de cosas.»

Esta última afirmación, tan errónea como las demás que hemos analizado, ha tenido cumplida respuesta en los informes de la comisión técnica enviada por el gobierno francés a nuestro país a examinar sobre el terreno la fuerza alcohólica de los vinos españoles.

En suma: el discurso de M. Ferry, que es sin disputa el más importante de los pronunciados en defensa del proyecto, se reduce, como acabamos de ver, a repetir de manera más concreta y categórica los argumentos contenidos en el largo informe de M. Méline, tantas veces rebatidos en la Cámara, y reeditados ahora por M. Dauphin, secretario de la comisión del Senado, en el preámbulo del proyecto.

Hoy comenzará la discusión por artículos, que seguiremos con el interés que la importancia de la materia aconseja.

El Banco, la Bolsa y el nuevo empréstito

Los periódicos ministeriales llaman la atención sobre el alza que estos días han tenido los valores, lo cual dicen es un voto de confianza al gobierno; explicación que satisfará bien poco al Sr. Cos-Gayon.

Pero es el caso que el alza la explican los hombres de negocios por los trabajos preliminares para el empréstito de 250 millones en amortizable; empréstito del cual dicen varios colegas que lo cree asegurado el gobierno, por el concurso de Sindicato de banqueros que componen los señores Girona, Urquijo, Bañer, el Banco Colonial y el de los Países Bajos; Sindicato que asegura la realización del empréstito de 250 millones, faltando solo para ultimarle el convenio con el gobierno el premio de «la emisión y seguro», que el Sindicato, según se dice, fija en un 4 por 100, y el gobierno quiere reducir a un 2 1/2, ó a lo sumo a un tres.

La Correspondencia ayuda también al alza de los valores publicando sueltos oficiosos que merecen ser reproducidos, por si acaso hay que recordarlos.

«Según referencias muy autorizadas—dice en un suelto—el gobierno tiene como principal empeño realizar economías en los presupuestos.»

Para conseguir, no la nivelación, sino la reducción del déficit, no se harán las imposibles economías en Guerra y Marina que se piden, sino una reorganización de todos los servicios administrativos que dejarán el déficit disminuido hasta 25 millones de pesetas.

—En el balance del Banco de España que se publicará el domingo próximo—dice en otro suelto—aparecerán ya reforzadas las reservas metálicas de aquel establecimiento de crédito.

A este resultado han contribuido las gestiones del sindicato de banqueros que preside el Sr. Girona.

Continuará la adquisición de oro con el mismo objeto.»

Por cierto que el refuerzo de las reservas metálicas, lo explican *El Imparcial* y *El Liberal* en esta forma:

Dícese—y como rumor lo repitan dichos colegas—que el Banco ha realizado un empréstito de veinticinco millones oro en París.

Esta operación es anterior a la entrada del Sr. Camacho en el gobierno del Banco, y a ella parece que obedece el alza que desde hace tres días han experimentado nuestros fondos en el extranjero y en Madrid.

Dícese también que el interés es de por ciento, pignorando el Banco cuarenta y dos millones de su cartera de amortizable.

No conocemos por nuestra parte el fundamento de estas noticias.

Por de pronto, *El Globo*, no obstante mostrarse muy benévolo y esperanzado con la gestión del Sr. Camacho, escribe:

«La natural debilidad en que se halla el gobierno, y sobre todo el ministro de Hacienda, han de favorecer su gestión; pero tiene que comenzar su tarea por rectificar todo lo hecho hasta ahora y dar aplicación ajustada a la letra y a la ley de 14 de Julio último.»

El Banco ó sus accionistas no se aventarán fácilmente a que el empréstito de 250 millones nominales se suscriba fuera del Banco, autorizado como se halla éste para tomar la operación en firme, y ésta es una de las primeras batallas que ha de reñir el Sr. Camacho con el gobierno.

El Banco está facultado para entregar a la plaza 26 millones en obligaciones del Tesoro, y si los entrega, perjudicará, en más ó en menos, a la emisión del nuevo amortizable.

El Banco necesita dinero amonedado para reforzar las existencias metálicas y la garantía del billete, y el Tesoro le pide dinero fiduciario para cubrir atenciones urgentes. Y esto ocurrirá muy pronto, porque el presupuesto actual tiene un déficit considerable.»

Ya hemos dicho ayer, y repetimos hoy, que cuando sea oportuno haremos sobre todo esta las debidas consideraciones.

El ministro de Marina.

El real decreto nombrando ministro de Marina al vicealmirante de la Armada don Florencio Montojo y Trillo lo publica hoy la *Gaceta*.

En la real cámara y a presencia de S. M., de los jefes superiores de palacio y del señor ministro de Gracia y Justicia, prestó juramento anoche a las nueve el vicealmirante Sr. Montojo; y hoy a las diez, antes del Consejo con la Reina, ha tomado posesión.

Por cierto que se confirma que el ministro de Marina venía poco dispuesto a admitir, porque al recibir el lunes en San Fernando a una comisión del Ayuntamiento, dijo «que si S. M. la Reina insistía en dicho nombramiento, no admitiendo sus fundadas excusas, procuraría desde allí llevar a feliz realización cuantos proyectos beneficiosos para la Carraca estaban sobre el tapete, y otros que fuera pertinente.»

De donde se deduce que el Sr. Cánovas habrá pedido a la Reina que insistiese con el general Montojo para que aceptara.

CRÓNICA PARIENSE.

El temporal en París.—Cazadores caídos.—Los grandes duques Alejo y Wladimiro en Rambouillet.—Garrujos elegantes.—Boda serbia.—Costosos caprichos de la moda.—Un matrimonio feliz.

Paris 22 Noviembre.
Mi querido director: No es posible imaginar nada tan variable como este clima de París. Ora hace un sol espléndido, como el que lució el jueves último, día del enlace del duque de Montellano, ora llueve a cántaros, como aconteció cuando la última cacería dada en Rambouillet por el presidente de la República, M. Carnot, en honor de sus imperiales huéspedes los príncipes rusos Wladimiro y Alejo y el duque de Leuchtenberg, y en la que los expedicionarios se vieron obligados a cambiar de ropa por los chubascos fuertísimos que hubieron de sufrir. Los cazadores debían reunirse minutos antes de las nueve de la mañana en la estación férrea; y con su acostumbrada puntualidad, los hermanos del Czar se presentaron en el sitio marcado, luciendo elegantes trajes de caza, hechos de terciopelo gris, siendo de idéntico color el ancho sombrero de fieltro. El tren especial partió de París a las nueve en punto; y una hora más tarde, los ilustres excursionistas, con M. Carnot, el príncipe Obolenski y algunos otros distinguidos personajes, desembarcaban felizmente en la estación de Rambouillet.

Esta ciudad apareció adornada con las banderas francesas y rusas enlazadas, invadiendo sus calles una multitud entusiasta, que saludaba y aclamaba a los visitantes. El elegantísimo *chalet* que se alza en el bosque, consta de algunos cuartos de vestir y de un precioso comedor, en cuyo centro aparecía la mesa destinada al almuerzo, toda la cual se hallaba cubierta de rosas. Terminado el banquete, modelo de buen gusto y de suntuosidad, dióse principio a la cacería, allá muy cerca del medio día, distribuyéndose los 12 cazadores por otros tantos senderos trazados en línea recta y distantes uno de otro sobre unos 50 metros. El camino del centro, poco más ancho que los restantes, se destina siempre al jefe del Estado, costumbre establecida desde los tiempos de Napoleón III que fué el iniciador de ese sistema de cacerías. El héroe de la jornada fué el gran duque Alejo que mató más de 300 piezas con solo 350 cartuchos.

Poco después de las cuatro dióse por terminada la diversion cinegética, volviendo los expedicionarios al *chalet*, calados hasta los huesos, y en donde a toda prisa mudaron sus trajes e hicieron honor a un soberbio *lunch*, tomando inmediatamente el tren para París, en medio de los acordes de las músicas militares, que entonaban la Marsellesa y el himno del Czar, y de los *kurras* a Francia y a Rusia.

De otra fiesta régia he de hablar también, efectuada en la embajada de España el día 19, para celebrar el santo de la reina Isabel. La augusta señora se dignó honrar con su presencia el espléndido almuerzo ofrecido con tal motivo por los duques de Mandas, y al que asistieron igualmente el rey D. Francisco, los infantes doña Eulalia y D. Antonio; el personal de la embajada y varios otros aristocráticos personajes.

Aunque los periódicos de ahí han dado noticia detallada de la boda del señor duque de Montellano, creo que mis lectores verán con gusto algunos detalles curiosos por mi mismo recogidos sobre el punto de observación.

En primer lugar, llamaba la atención una fila de diez berlinas, tiradas todas por magníficos tronos, conduciendo a toda la familia de la novia, y cuyos cocheros y lacayos lucían elegantísima librea verde con calzon blanco, sombreros a la Federica, botas altas los primeros, y media de

seda blanca con ligas de plata los segundos. Todos llevaban en el ojal un ramito de azahar. La novia estaba lindísima: vestida con tanto gusto como riqueza; los rubios cabellos peinados a la griega, entrelazándose los vaporosos ricitillos con las flores de azahar, pequeña, delicada, parecía una de esas figuritas de Saxe que hoy adornan las vitrinas de nuestros salones aristocráticos.

El *landeau* en que aparecieron los duques de Fernan Nuñez, no era menos lujoso ni elegante que los anteriores trenes descritos. La librea de los cocheros era igualmente verde con pelucas blancas y medias de seda rosa, llamando poderosamente la atención una soberbia *aigrette* de brillantes que la señora duquesa lucía en su linda capotita azul.

Inmediatamente detrás seguía la berlina que había de recibir a los desposados después de la ceremonia y que se hallaba cubierta, en su interior, de rosas y lilas blancas, como asimismo de orquídeas, las flores hoy en moda y que alcanzan un precio elevadísimo. Baste decir a mis lectores que una sola planta de ellas no baja aquí de 5.000 francos, obsequio delicadísimo ofrecido recientemente a la linda señorita que hoy es ya condesa de Camondo, el día de su matrimonio, por el rey Milán de Sérvia.

No es éste el único enlace entre personajes del gran mundo que ha tenido lugar últimamente. El 18 se efectuó en la iglesia de Saint Pierre de Chaillot el del hijo del primer regente de Sérvia, Mr. Ristitch, con la señorita Josefina Oyague, perteneciente a una opulenta familia peruana. El rey Milán y el ministro de aquel reino en París, fueron los testigos del novio, quien después de recibir las bendiciones por el rito católico, religión de la desposada, volvió a repetir la ceremonia en la iglesia rusa de la rue Daru.

La señorita Oyague ha recibido espléndidos regalos, entre ellos un hermoso collar de brillantes, ofrecido por el rey Milán, y su *trousseau*, confeccionado en casa de la célebre modista madame Lipman, ha sido un portento de riqueza y buen gusto. El traje de desposada era de raso color blanco-marfil, adornado de encaje *point d'anguille* *point d'Alençon*. El velo, de idéntico encaje, se hallaba sujeta por flores de azahar y una guirnalda de las simbólicas flores rodeaba el borde inferior de la falda. Entre los vestidos que más llamaban la atención, citaré uno de brecazo azul, estilo Pompadour, con guirnaldas de rosas y unos soberbios encajes legítimos del siglo XVII. El cuerpo se hallaba adornado de pluma celeste. Otro traje de raso color de *espiga*, matiz de nueva creación, cubierto de una *désharpe* de encaje antiguo y marabot del mismo color del vestido en el borde de la falda. Otro de *ursuline* color marfil, drapado a la rusa y con un precioso cinturón de oro y malaquita por todo adorno.

Batas, abrigos, sombreros, multitud de *toilettes*, todo se veía allí en profusión, siendo de notar los progresos del lujo hasta en los menores detalles, pues ya los corsés que tan costosos se hacían por los soberbios rasos y los riquísimos encajes con que se confeccionaban, lucen ahora la novedad de ser de brillantes y oro los corchetes con que se sujetan las enaguas y las faldas.

También merece consignarse otro adelanto en la manía del gastar, y es la moda introducida de poner, hechos de piedras preciosas, el rubí con preferencia, los ojos de las cabezitas de marra ó otros animales que adornan casi todos los sombreros y los manguitos en la actualidad, como asimismo la costosa novedad que ya ha hecho su aparición, de que las cintas de raso que sujetan las flores en los ramos y en las *corbeilles* regaladas a las señoras, serán sustituidas en lo sucesivo con entredoses y encajes antiguos que hacen en apariencia del modesto obsequio, un objeto de subidísimo valor.

Durante la estancia de la reina Natalia en esta capital, varios leales amigos de los augustos cónyuges intentaron llevar a cabo una reconciliación, empresa que ha sido energicamente rechazada por la ofendida esposa, quien no contenta con haberse negado a toda avenencia, ha escrito una larga carta a uno de sus fieles amigos de Belgrado, de la cual copio literalmente el siguiente párrafo: «La Omnipotencia de Dios mismo no podría obligarme a reconciliarme con ese monstruo viviente, pues no conozco un hombre más miserable, más corrompido y más desprovisto de carácter que ese Milán; y podesis creerme, cada noche, antes de acostarme; ruego a Dios que no haga aparecer a ese monstruo ante mi vista, ni aun en sueños.»

«Si yo hubiese concebido siquiera el pensamiento de acorramme a ese individuo, que nada tiene de humano, merecería la reprobación universal de Serbia y de todo el mundo civilizado. Os ruego que digáis esto a todos mis amigos.»

Por su parte el rey Milán trata de renunciar su título de general serbio y hasta la ciudadanía de dicha nación.

De Vd. afectísimo ***

Consejo de ministros.

Bajo la presidencia de S. M. se ha verificado esta mañana, a las doce, Consejo de ministros, terminando a la una y media.

El Sr. Cánovas ha tratado principalmente de las cuestiones económicas, y después del Consejo, la Reina ha firmado los decretos admitiendo la dimisión al señor Rodríguez San Pedro, y nombrando alcaide de Madrid al Sr. Bosch.

También se han firmado los decretos de dimisión del Sr. Los Arcos y nombramiento del Sr. Mochales para Correos,

De Marina se han firmado los decretos de personal de que ayer hablamos, con ocasión del pase a la reserva de D. Ramon Topete.

Después del Consejo, los ministros cumplimentaron a la duquesa de Montpensier por su restablecimiento.

La Emperatriz Eugenia.

El *Figaro* publica una serie de documentos que le ha remitido «una persona que conoce a la Emperatriz Eugenia desde su juventud, que estuvo cerca de ella en las Tullerías y que ha conservado su amistad en el destierro; cuyos documentos presentan, bajo un aspecto que nos parece verdadero, a una soberana calumniada cruelmente.»

El artículo que encabeza el periódico francés con las anteriores líneas, ha despertado interés y curiosidad en París, donde algunas personas afirman que el objeto del *Figaro*, al publicarlo, no es otro que el de preparar el terreno convenientemente a fin de que se autorice a la ex-Emperatriz para residir una temporada en la capital de la República.

Después de afirmar que no se trata de hacer una defensa de la Emperatriz, porque ésta no lo perdonaría a ninguna de sus amigas, ni de escribir su biografía, dice la autora del artículo que únicamente se propone destruir con la elocuencia de los hechos, una leyenda inícuca que tiende a desnaturalizar la historia, y que solo tiene por base la mentira y la mala fe.

No recordaré, añade, ni sus viajes ni su residencia en Francia con su madre la condesa de Montijo, ni el efecto que produjo en París la belleza de la condesa de Teba.

Esta tuvo gran alegría y se consideró muy honrada cuando le ofreció espontáneamente el Emperador compartir su destino, pero se asustó del exceso mismo de su dicha; comprendiendo las dificultades de su repentina elevación, y sabiendo que perdía la independencia que gozó hasta entonces por su rango, su nacimiento y su fortuna, procuró disuadir al Emperador de su proyecto.

La generosidad de Napoleón III, que era una de sus mejores cualidades y causa de su popularidad, encontró eco fácilmente en la Emperatriz.

Su primer acto como soberana fué la creación del asilo Eugenia Napoleón, consagrando a esta caritativa obra los 600.000 francos votados por el Consejo municipal de París para ofrecer un collar de brillantes a la Emperatriz, con motivo de su matrimonio.

«Me hareis más dichosa, contestó al anunciarle este regalo, empleando en obras de caridad la suma que destináis a comprarme una joya. Lo único que ambiciono es compartir con el Emperador el cariño y la estimación de los franceses.»

La Emperatriz, que fundó muchos hospitales y asilos, destinada a los pobres una cantidad considerable de su presupuesto, consagrando un día de la semana a visitarlos.

Procuraba entonces rodearse del mayor misterio, y que nadie la conociese, haciendo que la acompañase en sus benéficas escursiones, no las damas de honor, sino una de sus sobrinas, a fin de no llamar la atención de las personas que la rodeaban ni de la corte.

Dirigiese siempre a los barrios obreros más humildes; subía las escaleras en cada casa hasta el piso sexto, y entraba en los lugares más miserables, distribuyendo socorros, consolando y curando a los enfermos, y enterándose de las necesidades de cada uno, para enviar más tarde un médico, medicinas, ropa y vestidos.

Más de 500 familias fueron socorridas por la Emperatriz, sin que ninguna de ellas sospechase quién era la mujer tan caritativa y generosa a quien debían consuelo y ayuda en su infortunio y en sus padecimientos.

El misterio de estas excursiones semanales fué conocido casualmente, mucho tiempo después, por el Emperador y por M. Filons; pero nunca se lo dijeron a la soberana.

Una mañana se presentó muy emocionado en el salón donde amorzaban solos los soberanos, el general Montebello.

Preguntándole el Emperador lo que ocurría, contó el general que un excelente oficial y hombre muy honrado encontraba en una situación espantosa. «¿Había perdido al juego? Se ignoraba, pero si no se lo facilitaban 15.000 francos, quedaría deshonrado.»

La Emperatriz entonces, se dirigió a su cuarto y regresó poco después trayendo en la mano un sobre dentro del cual acababa de colocar los 15.000 francos.

«Tomad, general; no quiero saber su nombre.»

Aún hoy ignora la Emperatriz a quién socorrió tan generosamente en aquella ocasión.

La soberana dirigió admirablemente la educación de su hijo, para lo cual necesitó tanta inteligencia como firmeza, porque tuvo que luchar contra ella misma y contra todos.

El Emperador, que adoraba al príncipe, era sumamente débil con él. Todo el mundo halagaba al que creían había de heredar la imperial corona de su padre, y aun había ya personas que procuraban ponerse bien con él para obtener más tarde algún favor.

La Emperatriz, como madre cariñosa, corriendo el riesgo de que se la tachase de excesivamente severa, y hasta amenazada con la impopularidad, supo poner en

tarde, y cuando la señora condesa le preguntó por el recibo que le debieron dar del sobre, contestó Mauricio Casas, primer ministro, que había perdido el pliego, y luego que se lo habían robado.

Como estas afirmaciones no fueron creídas, el criado fue detenido, así como su esposa, Luisa Perez Garcia, de veintidós años, natural de Ciudad-Rodrigo (Salamanca), cocinera de la condesa de San Luis.

A Mauricio Casas le han ocupado una carta en que se le amenazaba con denunciar a la señora condesa de San Luis los robos que aquel ha cometido.

Explosion. En el ministerio de la Gobernación se recibieron anoche los siguientes telegramas: «Segovia 25 (6:25 tarde).—Gobernador al ministro: En una casa de las afueras de esta ciudad, y sito de los Caminos, en el camino de La Granja, estalló una granada, ocasionando la muerte a Juan de Frutos y Eusebio Suarez, é hiriendo de mucha gravedad a Mariano Sanz y Juan Agüero.

Estos sujetos se dedicaban, como otros varios de esta localidad, a recoger, con objeto de venderlos, los proyectiles disparados por los alumnos de la Academia de Artillería en los ejercicios prácticos. Al producirse la explosion hundióse parte de la techumbre, y temese hayan ocurrido más desgracias.

Segovia 25 (9:30 noche).—Ampliando el telegrama anterior, el herido Juan Agüero falleció al llegar al hospital. Mariano Sanz está en la agonía. Los cuatro desgraciados eran jóvenes, y los tres muertos dejan viudas é hijos. Reconoció la casa por el arquitecto municipal, resultó en inminente peligro de venirse abajo. No había más personas dentro. Entre los escombros existen tres granadas de 15 centímetros, sistema Ordoñez, sin descargarse.

Otro candidato. El Globo publica esta noticia: «El candidato del Sr. Cánovas para la subsecretaría del ministerio de Ultramar es el diputado cubano Sr. Verger.»

Junta calificadora. El general Jovellar, presidente de la comisión calificadora de empleados de Ultramar, estuvo ayer á saludar al señor ministro.

Segun algunos periódicos, posible es, que el Sr. Romero Robledo no admita esta Junta.

No tenemos noticia de este rumor que acoge El Imparcial: «Ayer llegó hasta nosotros un rumor de verdadera importancia.

En algunos, muy contados, círculos se hablaba de una cuestión desagradable surgida entre un caracterizado ex-ministro liberal y un senador perteneciente también al mismo partido.»

El Sr. Zozaya. Mañana sale para Cádiz, y se embarcará en el vapor correo que debe zarpar para la Habana el día 30, nuestro particular amigo el Sr. D. Martín Zozaya, diputado á Cortes por Cuba y rico hacendado de aquella isla. Al Sr. Zozaya le acompaña su distinguida familia. Le deseamos un feliz viaje.

Sociedad Geográfica. El distinguido médico militar Sr. Cabezas dió anoche en aquella ilustrada sociedad una notable conferencia sobre las islas Carolinas, en la cual espuso con fácil y correcta palabra muchos y muy curiosos datos relativos á aquel remoto Archipiélago.

La numerosa concurrencia que asistió á la sesión, tributó justos aplausos al señor Cabezas.

Captura de un asesino. En la travesía del Conde Duque, número 19, piso cuarto, ha sido detenido un sujeto llamado Jerónimo Domingo Bastante, autor de un asesinato y robo en despojado cometido en la persona de un carretero llamado Juan Bautista Monjou, en término de Villavega.

Noticias de Marina. El Consejo Superior de la Marina ha emitido informe favorable al reglamento del puerto de Ili-Ilo y al de pertrechos de artillería del ponton Doña Maria de Molina.

También ha dado informe favorable sobre la Memoria del capitán de fragata don Victor Casas acerca de los cruceros hechos por la *Nautilus* para la instrucción de guardias marinas.

Asimismo el Consejo ha acordado conceder la cruz del Mérito Naval al ingeniero jefe de la armada D. Indalecio Alonso.

La escuadra ingresa del Canal surta en la ría de Arosa irá á Vigo el día 3 del próximo Diciembre, permaneciendo allí hasta el 15.

El comandante de la fragata rusa *Mimira*, surta en Lisboa, ha solicitado se le facilite el dique de la Campana del Ferrol, para hacer algunas reparaciones.

Pende la ida al dique de este buque de lo que resuelva nuestro gobierno.

Ha fallecido en Cádiz el capitán de navío de primera de la Armada, D. Eduardo Guerra y Durán.

Se ha dispuesto que los condestables que desempeñen el cargo de maestros de viveres en los buques, tengan iguales ventajas que los contramaestres.

En la primera quincena del mes próximo saldrá de Cádiz la fragata *Gerona*, escuela de cabos de cañón, á hacer ejercicios de tiro al blanco en Santa Pola.

Ayer salió de Vigo la escuadra de instrucción con rumbo á Cádiz.

En Palma fondó anoche la corbeta de Guerra *Nautilus*.

Hoy se han firmado las órdenes nombrando comandante del crucero *Conde de Venadito* al capitán de fragata D. Emilio Diaz Moreu; y comandante de marina de Cienfuegos, al capitán de fragata D. Peláyo Pedemonte é Ibañez.

Canalización de la riera de Folchs. La dirección general de Obras públicas ha autorizado á la Sociedad general de Aguas de Barcelona, representada por su

director D. Nicolás Reculez, para canalizar la riera de Folchs, en el trozo comprendido entre la carretera de primer orden de Madrid á Francia y su conducción principal.

EDICION DE LA NOCHE

LA CUESTION ARANCELARIA.

Impresiones pesimistas.

Paris 25.—Esta tarde comenzará en el Senado la discusión por artículos del proyecto de ley relativo á los aranceles generales de Aduanas.

Varios oradores se proponen combatir enérgicamente el proyecto, porque creta que muchos artículos, y principalmente los más necesarios á la subsistencia, van á quedar muy gravados, y que, por lo tanto, será preciso la elevación de los salarios de las clases obreras.

El resultado de esto será el encarecimiento de las manufacturas francesas, haciendo más difícil la exportación de las mismas.

Tocante á la cuestión de las dos columnas del arancel los libre cambistas demostrarán que no se conseguirá nada con la tarifa mínima, pues las ventajas que en ella se ofrecen mayormente en el asunto de los vinos, son ilusorias, toda vez que dichos caldos extranjeros no podrán ser importados en Francia, á no ser que se modifique la escala alcohólica.

El dictamen dado por los notables químicos Riche y Bruc, que han recorrido recientemente las regiones vitícolas de España, dará gran fuerza á estos argumentos, pero á pesar de los buenos deseos del gobierno, nadie cree aquí que la mayoría ultra-proteccionista del Senado, acceda á una reforma en los derechos establecidos sobre la graduación alcohólica en el proyecto votado por la Cámara de diputados. —*Fabra.*

TELEGRAMAS DE LA TARDE.

(DE LA AGENCIA FABRA.)

Lo de China.

Londres 26.—En vista de las graves noticias de China, donde han sido asesinados varios extranjeros, y de los progresos realizados por la insurrección, el gobierno inglés dispondrá que sea reforzada la estación naval en las aguas del Celeste Imperio.

La rebelion tiene principalmente por origen el fanatismo de los pueblos del Norte y su odio á los europeos.

Más tempestades.

Nueva-York 26.—El Observatorio meteorológico del *Herald* de Nueva-York anuncia nuevas tempestades en las costas europeas del Atlántico, las cuales se harán sentir probablemente entre el viernes y lunes próximos. La tempestad en el mar vendrá acompañada de grandes lluvias.

El viaje del Sr. Giers.

Berlin 26.—El Sr. de Giers, primer ministro del Czar, ha salido con dirección á San Petersburgo.

Aunque la prensa niega que el viaje de aquel á esta capital haya tenido importancia política, se cree generalmente que la conferencia que ha celebrado con el Canciller Caprivi contribuirá al afianzamiento de la paz europea, pues parece que se han suavizado en gran manera las asperezas que existían entre las Cortes de Berlin y San Petersburgo. —*Fabra.*

El domingo ha fallecido en Palma de Mallorca D. Javier Fernandez de Henestrosa, hijo de los marqueses de Villadarias.

Extravagancias.

El sábado último, un vecino de Vallgorquina (Barcelona) empezó á disparar tiros contra una pareja de la Guardia civil. Encerróse en su casa, situada al extremo del pueblo, y desde allí continuó haciendo fuego, sin que afortunadamente causara ninguna desgracia y sin que pudiese ser capturado á pesar de haber acudido toda la fuerza de Granollers al mando de su jefe hasta el domingo por la mañana, en que fué entregado al juzgado.

Infanticidio.

Escriben de Ateca, que en Aranda de Moncayo se ha descubierto un infanticidio. Una madre desnaturalizada, Clara Sebastian, de Calcaena, residente en dicho pueblo, por cubrir su deshonra, dió muerte á una hija suya recién nacida, metiéndola en un sacco, que cosió, y enterrándola en un hornillo de cocer yeso, donde ha permanecido por espacio de quince días, hasta que sospechando las autoridades la perpetración del delito, lograron averiguarlo. La autora del hecho ha sido entregada á los tribunales.

En las conferencias dadas por el Sr. Romero Quiñones en la Asociación de Escritores y Artistas, sobre *El problema humano ante el cristianismo*, ha desarrollado con claridad y método principios de la ciencia espiritualista que, en su opinión, vienen á esclarecer el evangelio de Jesús para resolver el problema social y hacer posible la encarnación de su moral en el mundo. Dichas conferencias, que han sido tomadas taquígraficamente, se publicarán muy en breve.

La Necrópolis del Oeste.

En la sesión que celebrará el miércoles el Ayuntamiento, la comisión especial que entiende en la construcción de la Necrópolis del Oeste, presentará las solicitudes de los dueños de terrenos donde se ha de implantar.

Esta tarde se ha reunido en el Ayuntamiento la comisión de Hacienda, habiendo acordado rescindir el contrato de arrendamiento de algunas Casas de Socorro.

Por falta de número de señores diputados no ha celebrado sesión la diputación provincial.

BALANCE DEL DIA.

No obstante ser el de hoy el primer Consejo que los nuevos ministros han celebrado bajo la presidencia de S. M., este Consejo ha pasado casi inavertido, lo cual no tiene nada de particular tampoco, porque el interés ahora, más que en las palabras, ha de estar en los hechos relacionados con las cuestiones económicas. Cuando verificado el empréstito que se proyecta en amortizable, veamos sus des-

envolvimientos y su historia íntima, y comprobemos si se saldó ó no la Deuda flotante, y cuando presentados los presupuestos veamos asimismo lo que son y las novedades que contienen, entonces será ocasión de formar un juicio más ilustrado.

Mientras tanto, parece comprobarse que para que los Balances del Banco se atemperen á las prescripciones de la ley, se ha concertado un empréstito de 25 millones oro en Paris, operación que parece haberse dejado muy adelantada el Sr. Sanchez Bustillo antes de su salida del gobierno del Banco, con arreglo á las condiciones de que hablamos por separado, refiriéndonos en esta versión á lo que dicen otros periódicos.

También parece que se trabaja mucho por establecer los pasos preparatorios necesarios al buen éxito del empréstito de 250 millones en amortizable; siendo de esto indicio el alza que están reflejando los valores públicos hace algunos días.

Mas de este asunto, en que creemos descubrir algún artificio, ya hablaremos también oportunamente.

El Sr. Camacho no tomará posesion del gobierno del Banco de España hasta el sábado próximo, segun hemos oido esta tarde.

Continúan los ministeriales dejando entrever que la paz de que blasonan no corresponde al fondo de las cosas.

Los periódicos que proceden en esto con mayor espontaneidad, revelan el disgusto de que hablamos, y de ello son buena muestra estas líneas que entrecamos de un artículo publicado en el número de *Las Provincias* de Valencia, hoy recibidas en Madrid:

«Para ministro de Hacienda—dice—nadie se acordaba en España del Sr. Concha Castañeda, persona excelente y funcional muy entendido; pero que ni él mismo habria soñado llegar á tan alto puesto. No lleva á él los prestigios de su autoridad personal, de su probada competencia, de sus planes conocidos.»

Otro periódico conservador, el *Diario de Madrid* se insinúa en esta forma hablaudo de la autonomía relativa que quieren reservarse los reformistas:

«No falta, efectivamente, quien alardea de conservar la denominación de reformista, ni quien haga esfuerzos de ingenio por sostener que lo ocurrido aquí no ha pasado de una conjunción; y por último, quien desde las antiguas posiciones oficiales siga considerando á los nuevos elementos de la situación como hace un mes ó un año.

Sin una absoluta identidad de aspiraciones, sin una completa concordia entre los elementos de la situación, lo hecho resultará perdido.

No lo olviden los unos y los otros.»

Y en otro lugar de su número escribe lo siguiente: «Por la precipitación con que á última hora se nombró ministro de Gracia y Justicia, entró el Sr. Cos-Gayon en ese departamento contra su voluntad, pues se halla muy cansado; así es que nada tendria de particular que antes de reanudarse las sesiones el Sr. Cos Gayon pasara á ocupar un alto puesto en la magistratura y fuera sustituido por D. Luis Silvela.

Por todas partes se ha formulado en rededor de la persona del Sr. Silvela una aureola de consideración.»

Se ve por todo esto que anda el diablo en Cantillana; aunque debemos confesar que el Sr. Silvela (D. Francisco) que ha estado esta tarde por espacio de bastante tiempo en el Salon de Conferencias del Congreso, ha usado un lenguaje circunspecto.

Los comisionados de Lérida, presididos por el señor obispo, han visitado esta mañana al Sr. Sagasta, para darle las gracias por el concurso que prestó, cuando fué gobierno, al camino del Noguera Pallaresa; mostrándose por tal visita muy reconocido el Sr. Sagasta, y repitiendo que en adelante le ayudaría cuanto pudiera, por considerar justa su aspiración.

Esta misma comisión ha visitado esta tarde al señor general Martínez Campos, quien luego de recibirla, con suma bondad, ha prometido asimismo ayudarla en sus gestiones.

La Bolsa muy movida con los anuncios de operaciones financieras que se proyectan, y han conseguido ponerla de tan buen humor, que no solo han subido mucho todos los valores, sino que han bajado bastante los cambios con el extranjero, quedando á 13'20, los francos sobre Paris; esto es, poquísimo más altos que el premio del oro.

BOLSA

COTIZACIÓN OFICIAL DE HOY 26 NOVIEMBRE.

FONDOS PÚBLICOS	Ultimos precios	FONDOS PÚBLICOS.	Ultimos precios
4 0/0 int. e.	73'40	Car. de Agosto.	398'00
Id. tit. pag. . . .	73'70	Id. de Marzo. . .	398'00
Id. sér. G. y H.	73'00	Id. de Julio. . .	398'00
Id. fin de mes. .	73'15	Obras públicas.	398'00
Id. fin próximo.	73'15	Personal.	398'00
4 p. 100 ext. e.	73'50	3 p. 0/0 y p. 0/0	398'00
Id. emisión 1891	73'50	amort. de C.	398'00
Id. tit. pag. . . .	73'70	Annuid. de C.	398'00
Id. emisión 1891	73'70	Bill. P. Rico. . .	398'00
Id. sér. G. y H.	73'00	Sisas A. de M.	398'00
Id. fin de mes. .	73'15	Ob. munic. id.	398'00
Id. fin próximo.	73'15	Ob. Erlanger id	398'00
4 p. 100 amor. c.	85'15	Céd. B. Hipotec.	398'00
Id. tit. pag. . . .	85'50	tec. 5 p. 100.	398'00
Obliqs. Tesoro	100'25	Ob. id. 5 p. 100	398'00
de 5000 ptas.	100'25	VAL. COMERC.	
Id. 2.ª serie. . .	105'95	Ac. B. España.	398'00
Bill. de C. 1886	97'25	Id. B. Hipotec.	398'00
Id. id. 1890. . .	97'25	Id. B. Castilla.	398'00
3 p. 100 ext. e.	97'25	Id. B. Tabacos	398'00
2 p. 100 ext. e.	97'25		

Cambios sobre el extranjero.

Paris, á la vista, 13'20 por 100, beneficio al papel. París, á 2 div., 13'10 por 100, beneficio al papel. Londres, á la vista, libra esterlina, 23'60 pesetas. Londres, á 3 div., libra esterlina, 60'00 pesetas. Londres, á 60 div., id., 60'00 pesetas. Londres, á 90 div., id., 60'00 pesetas. Berlin, á 8 div., marco de 100 dineros, 0'000 pesetas.

Premio del oro.

13 por 100.

Aspecto de la Bolsa.

La contratación animada. Ha seguido con gran empeño la demanda, y los cambios han dado un importante avance en su reposición.

El movimiento de operaciones ha sido extraordinario.

Uno y cuarto por ciento sobre los cambios corrientes al terminar la Bolsa de ayer ha ganado el 4 por 100 interior.

Esta ventaja ha sido mayor en el curso de las operaciones; pero al declinar la hora oficial ha habido una pequeña reacción, muy propia por regla general de los momentos en que se verifica una subida tan importante.

La nota más saliente del bonancible aspecto del mercado ha sido la subida de once duros que han tenido las acciones del Banco de España, pues ayer quedaron á 387, y hoy se han cotizado desde 395 á 399; terminando á 398 por 100 en operaciones de partida.

También han mejorado los giros sobre el extranjero medio por ciento próximamente; ayer el máximo de los cheques sobre Paris fué 13'75 por 100, y hoy se han cotizado de 13 por 100 á 13'20.

Los cheques sobre Londres se han cotizado de 28'63 á 28'60.

La cotización de los efectos públicos ha dado el resultado siguiente:

4 por 100 interior.

Contado.—Cambio último de ayer, 72 por 100; esta tarde entre 73'20 y 45, terminando á 73'40; pero después se fija en observaciones el cambio de 73'20.

Fin de mes.—Ayer, 72'10; hoy, de 73'40 á 73'15.

Fin próximo.—Ayer, 72'35; hoy, entre 73'75 y 35, terminando á 73'50 pero en lo no publicado queda después á 73'25.

4 por 100 exterior de 1881.

Contado.—Ayer 74'50; esta tarde de 75'25 á 45, terminando á 75'30.

Fin de mes.—Ayer 74'50; hoy 75'50 y 75'65.

4 por 100 amortizable.

Contado en partida.—Ayer 84'50; hoy 85'15.

Billetes de Cuba.

De 1886.—Ayer, 105'50; hoy de 105'80 á 106 por 100 terminando á 105'95.

De 1890.—Ayer 96'70; hoy de 97 por 100 á 97'25.

Banco Hipotecario.

Cédulas del 5 por 100.—Como ayer á 100'70.

Bolsin.

A las cinco y media.—4 por 100 interior, fin de mes, 72'80 dinero; fin del próximo, 73'10 dinero.

Como decimos antes, sigue la oferta iniciada al terminar la hora oficial y pierden los cambios del avance obtenido, de 35 á 40 céntimos.

Bolsa de Barcelona.

Barcelona 26 (3'10 tarde).

Director CORREO.

Interior, 4 por 100, 72'95.—Exterior, 4 por 100, 75'02.—Amortizable, 4 por 100, 000'00.—Cubas, 1886, 106'25.—Cubas, 1890, 96'50.—Nortes, 55'40.—Colonial, 111'00.—Almansa, 140'50.—Francia, 35'60.—Arms.

(DE LA AGENCIA FABRA.)

Paris 27.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 66'00, 66'18, 66'00 y 65'96.

Londres 26.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 65'75 y 65'87.

La Bolsa de Paris.

Paris 26.—La Bolsa continúa revelando firmeza en todos los valores.

El 3 por 100 francés, que cerró ayer á 95'40, abre hoy á 95'50, y luego se hace á 95'42.

El 4 por 100 exterior español, cuyo último cambio en la tarde de ayer de la Bolsa fué de 65'50, se presenta hoy alrededor de 66'00, llegando a momento á 66'18. La pequeña baja sufrida por el francés produce una ligera reacción en el español.

Se advierte, no obstante, que este valor sigue muy solicitado á medida que se acerca la liquidación, lo cual viene á confirmar la creencia de que se han hecho grandes ventas en descubierta.

Baja en los fondos.

Paris 26.—Aumentan las huelgas en el Norte de Francia. La Bolsa ha bajado á última hora, haciéndose el exterior á 65'50.—*Fabra.*

Telegramas de T. Benard.

Paris 26 (4'15 t.).—4 p. 100 exterior, 65'45.—3 p. 100 francés, 95'25.—Idem nuevo, 94'20.—5 p. 100 italiano, 87'92.—Cape Otomano, 528'00.—4 p. 100 turco, 17'20.—Rio-Tinto, 431'00.—Tharsis, 141'00.—Cape Copper, 60'00.—Andaluzes, 341'00.—Norte España, 237'00.—Alicante, 225'00.—Portugués, 33'50.—Cubas, 1886, 470'00.—3 p. 100 portugués, 33'50.—Cubas, 1890, 440'00.—Robinson, 81'00.—Panamá, 00'00.—Alpinos, 100'00.

Acuñación de moneda en los Estados Unidos.

Segun los datos suministrados por el director general de Acuñación al secretario del Tesoro, el valor del oro depositado en las Casas de Moneda durante el año fiscal de 1891, fué de 59.625.678 pesos, mientras que en el año anterior ascendió solo á 49.228.833, demostrando estas cantidades un aumento de 10.396.845 pesos. Los depósitos y compras de plata ascendieron á un total de 71.943.664 onzas, que acuñadas han representado un valor de 83.630.154 pesos, contra 43.563.135 en el precedente año, ó sea un aumento de pesos 40.067.019.

La acuñación verificada ha sido la más extensa que registra la historia de aquel país respecto á este particular, dando un total de 119.547.877 monedas en la siguiente forma:

Oro, 24.172.202 pesos; plata en pesos, 36.232.802; moneda fraccionada de plata, 2.039.218; moneda menuda, 1.166.936 pesos.

Telegramas detenidos.

Por no encontrarse á los destinatarios, quedaron sin entregar ayer los siguientes: Central.—Castellón: Eduardo Perez; Hospital, 104.—Barcelona: Amparo Xifra, calle Mayor, 154.—Talavera de la Reina: Antonio Ortega, Visitation, 4, segundo.—Cádiz: Jover Madrid, sin señas.—Barcelona: José Asensio, Campomanes, 11.—Cartagena: Rivas, abogado, sin señas.—Wolverhampton: Madame, Atocha, sin número.—Bilbao: Marquesa Nancilara, Claudio Coello.—Salamanca: Juan Villalba, Alcalá, 11, tercero.—Ujo: Alberñil, sin señas.—San

Vicente de Alcántara: Baron, carpintero, Jesús y María.

Oeste.—San Fernando: Emilio Infiesto, San Isidro, 6, duplicado, principal izquierda.

Este.—Santander: Antonio Joves, Recoletos, letra M.

CHARADA.

Tercera cuarta preguntó en casa de todo ayer: —¿Está prima dos ya todo? —Cuatro, dijo su mujer.

L. F. R.

(La solución mañana.)

Solución á la charada de ayer. LON GA-NI ZA.

NOTAS CÓMICAS

Pave y Quintánez son íntimos amigos. —Nos profesamos una amistad sincera—decía anoche uno de ellos.—No tiene más que un inconveniente: nos prestamos dinero á todas horas el uno al otro: así es que ni uno ni otro tenemos jamás un cuarto.

El apetito de D. Ramon es proverbial. Hace pocos días se hablaba en el Casino de las tentaciones de San Antonio. —La única tentación—dijo—á que yo no hubiera podido resistir en lugar del santo, es á la de comerme el cochinito.

Llamamos la atención sobre el anuncio que se publica en la cuarta plana *Acete de Hígado de Bacalao* de Jensen, muy recomendable por sus virtudes reconstituyentes.

En muy pocas horas se curan los molestísimos RESFRIADOS de la nariz y de la cabeza por medio del RAPE-NASALINA que prepara el doctor Andreu. Es admirable la eficacia y prontitud con que obra. Pídase en las boticas. Caja, 6 reales.

Temperatura.

La temperatura de hoy, en Madrid, á la sombra, segun las observaciones de los ópticos de la casa vinda de Aramburc, Príncipe, 12, es la siguiente:

A las ocho de la mañana, 9º sobre 0. A las doce de la misma, 14º sobre 0. A las cuatro de la tarde, 11º sobre 0. La máxima fué de 15º sobre 0. La mínima, de 5º sobre 0.

El barómetro marca 702 milímetros.—Lluvia con tendencia á variable.

